



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Eidgenössisches Finanzdepartement EFD

Eidgenössische Zollverwaltung EZV
Kommando Grenzwachregion II



Kanton Schaffhausen
Regierungsrat

Medienmitteilung vom 25. August 2008

Erweiterte Zusammenarbeitsvereinbarung zwischen dem Kanton Schaffhausen und dem Grenzwachkorps

Im Rahmen des Beitritts der Schweiz zu den Abkommen von Schengen und Dublin gilt es, die Zusammenarbeit der Sicherheitsbehörden im grenznahen Raum zu verstärken. In diesem Zusammenhang wurde die bestehende Zusammenarbeitsvereinbarung zwischen der Schaffhauser Polizei und dem Grenzwachkorps an die veränderte Lage angepasst. Mit der neuen Vereinbarung wird die bisherige erfolgreiche Zusammenarbeit der beiden für die Sicherheit zuständigen Behörden noch weiter intensiviert und verstärkt. Im Wesentlichen bringt die neue Zusammenarbeitsvereinbarung folgende Erweiterungen zugunsten der Sicherheit im Kanton Schaffhausen:

- Betrieb eines gemeinsamen Büros für den Informationsaustausch und die Qualitätssicherung
- Absprache der zeitlichen und örtlichen Schwergewichte bei der Kriminalitätsbekämpfung im ganzen Kanton Schaffhausen
- Effizienzsteigerung durch vermehrte selbständige Erledigung und Rapportierung von Fällen durch das Grenzwachkorps an die zuständigen Strafverfolgungsbehörden (z.B. Übertretungen im Strassenverkehr)
- Gemeinsame Kommunikation und direkte Kontaktaufnahme über den Sicherheitsfunk „POLYCOM“ möglich
- Der Vollzug der in der Vereinbarung delegierten Tatbestände durch das Grenzwachkorps ist im ganzen Kanton Schaffhausen möglich, sofern eine Zollkontrolle durchgeführt wird
- Das Grenzwachkorps erhält für die Tätigkeit zu Gunsten des Kantons Schaffhausen eine Entschädigung in der Höhe von 15% der eingezogenen Bussen

Die neue Zusammenarbeitsvereinbarung ist am 1. Juni 2008 in Kraft getreten und wird nun von der Schaffhauser Polizei und dem Grenzwachkorps umgesetzt. Die verstärkte Zusammenarbeit der beiden Sicherheitsbehörden stellt eine wichtige und notwendige Massnahme für die Erhaltung und Sicherung des hohen Sicherheitsniveaus im Kanton Schaffhausen dar.

Eidgenössische Zollverwaltung

Staatskanzlei Schaffhausen